

## HISTOIRE

---

### LE BIENHEUREUX JEAN ENDES



Le Père Endes naquit et vécut en Normandie, au XVII<sup>e</sup> siècle. C'était, dans toute la force du terme, un homme de Dieu, un prêtre de grande sainteté, de zèle entreprenant, d'éloquence populaire. Partout où il passait, il voyait revenir à Dieu beaucoup d'âmes égarées. En ce toutes, les péchesses publiques excitèrent sa compassion, à cause des difficultés et des dangers qui en-

tourent leur persévérance. Il voulut fonder pour elles des maisons de refuge, où toutes les influences se concerteraient pour les fortifier dans le bien.

### PREMIER REFUGE

Le premier Refuge s'ouvrit à Caen en 1641; le soin en fut confié à une communauté de religieuses, formée en vue de l'œuvre nouvelle; L'INSTITUT DE NOTRE-DAME DE CHARITÉ. Le bienheureux Père mit sa nouvelle Congrégation sous la protection du Cœur très pur de Marie. Il voulut